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陕西省西安市灞桥区

军地联合考评民兵整组
本报讯 赵宣伟、侯兆杨帆报道：近

日，陕西省西安市灞桥区人武部和区政
府有关部门组成军地联合考评组，对所
属基层武装部和编兵企事业单位民兵整
组工作进行检查考评。对党管武装、组
织领导、民兵编建等6项内容进行考评，
现场指出问题、明确限期整改，树立了真
打实备的鲜明导向。

河北省故城县人武部

征兵体检关口前移
本报讯 李云浩、李肖乐报道：6月

下旬，河北省故城县人武部向所属13个
乡镇下发《适龄青年应征入伍目测初检
表》，将征兵体检关口前移，推动各乡镇
开展征兵体检初检工作。该县人武部建
立“日通报、周讲评”制度，切实压实责
任，强化标准意识，确保择优选拔兵员任
务圆满完成。

辽宁省军区沈阳第七干休所

到革命旧址开展党日活动
本报讯 赵 星报道：6月 25日，

辽宁省军区沈阳第七离职干部休养所
组织党员干部来到中共满洲省委旧址
开展主题党日活动。全体党员干部
重温入党誓词、参观纪念馆，认真聆
听讲解。一幅幅图片、一件件实物，
使大家受到深刻教育，进一步坚定了
理想信念。

在江西井冈山，有一种毛竹，最
初的几年，它默默无闻，几乎没人能
察觉到它在生长。而几年之后毛竹
破土而出，短时间内疯狂生长，迅速
窜到 30米的高度，很快超过其他林
木。同样，分布在我国西北荒漠之
中的胡杨，在与恶劣环境的抗争中
顽强生长，历经亿年而不衰，被人
们誉为“沙漠脊梁”。胡杨的根系
可扎到地下 20多米，深深根植于大
地，源源不断地把水分和营养输送
到枝叶。毛竹的“魔法生长”和胡
杨的“傲然屹立”，是因为在前几年
的时间里，它们都把根深扎在土壤
里，不断汲取大地的营养，积蓄向
上的力量。

基础不牢，地动山摇；基础稳固，
发展进步。单位建设也同此理，没有
长期打基础、点滴蓄能量，就很难有
持续发展、全面发展。

然而，在实际工作中，也有一
些单位或多或少地存在着不善于
谋长远、不注重打基础的现象。有
的 上 面 一 号 召 ，下 面 立 马 就“ 见
效”，苛求立竿见影、一蹴而就；有
的热衷于赶潮头、争彩头、出风头，
对用力少、易见效的工作投入大、
行动快，对周期长、有难度和“地平
线”以下的基础性工作，不愿下真
功、用实劲，结果单位建设看上去
风风光光、热热闹闹，但实际上却
存在很多“短板”弱项，整体建设始
终在低层次徘徊。

众所周知，被树为重大典型的井
冈山市人武部，是一个历史厚重、屡
创佳绩、永葆先进的英雄单位。作为
驻守在革命摇篮、全军成立最早的红
军武装部，一代又一代官兵职工不忘
初心、接续奋斗，始终把弘扬井冈山
精神、当好红军传人作为立部之本、
建部之魂，殚精竭虑谋发展，永葆本
色树形象。尽管建设形势一直不错，
但他们长年开展“学传统、铸军魂、当
传人”活动，做到了工作天天认真做、
时时有人抓、件件能落实，铸就了坚
实的发展根基，先后荣获 10多个国
家级表彰，被老区人民誉为“永远不
走的红军工作队”。

根深才能叶茂。要确保单位建
设持续发展、整体提高，需要一任任
班子和一茬茬官兵保持老实、求实、
务实、扎实的工作作风，牢固树立“千

忙万忙，不落实就是瞎忙；千招万招，
不落实就是虚招；千条万条，不落实
就是白条”的观念，扎实打基础，认真
抓落实。单位主官要有“功成不必在
我”的勇气和胸襟，保持工作的连续
性和稳定性，一张蓝图绘到底，切忌
前任建后任拆、前人挖后人填。坚持
以“等不起”的紧迫感、“慢不得”的危
机感、“坐不住”的责任感，原原本本、
认认真真抓好各项工作落实，推动单
位建设实现创新发展。
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6月底，新疆军区某部在野外训练场进行战术协同训练，全面提升官兵打赢能力。图为正在组织战术训练。 陈 明摄

国防论苑国防论苑

本报讯 樊金赞报道：“没想到公
务员还有开展国防教育的义务，没想到
平时的工作也与国防有着千丝万缕的
联系……”这是广东省平远县新招录公
务员李波参加岗前培训的感受。6月下
旬，笔者了解到，该县组织 100多名新
招录公务员走进县委党校进行岗前培
训，与以往不同的是，今年培训第一课
是国防教育课。

一段时间以来，平远县军地领导
调研时发现，一些公务员国防意识不
强，抓国防建设和武装工作的主动性

不足、积极性不高，导致武装工作在基
层末端落实上还存在较大差距。为
此，该县军地领导研究决定，把国防教
育纳入平远县公务员年度教育培训计
划，使公务员岗前培训课程与国防教
育内容紧密结合。培训结束，进行统
一考核，考核不过关“回炉淬火”，直
到过关才能上岗。

翻看课程表，笔者发现，国防教育
课紧扣国家安全形势，突出爱党爱国爱
军主题，开设了《中国周边安全形势》
《国防法》等 6方面内容的课程。新招

录的公务员袁源说：“通过几天的学
习，国防知识在我心里打下了很深的烙
印，有助于在今后的工作中更好地履职
尽责，为国防事业尽一己之力。”

该县人武部领导介绍，在此基础
上，他们还广泛开展了一系列配合活
动，即观看一场红色电影、过一次“军事
日”、撰写一篇心得体会。同时，还将国
防教育纳入各级公务员绩效考核，评先
晋职的重要参考和依据，提高了公务员
学习的积极性，有效推进了全民国防教
育的普及深入。

广东省平远县公务员岗前培训有新意

国防教育内容考核不过关不上岗

本报讯 李昌勋、汤庆生报道：
建强辖区高校征兵主阵地、规范大学
生征兵经费保障……近日，山东省菏
泽军分区联合市委市政府出台《加强
大 学 生 征 集 工 作 责 任 落 实 7条 措
施》，这是该军分区着力破解征兵工
作难题，向部队输送优质兵员的实际
举措。截至目前，全市应征报名大学
生已达到 1500余人，比去年同期提高
一倍多。

军分区副司令员田殿忠告诉笔
者：“菏泽是兵员大市，但是每年大
学生入伍比例偏低，主要是缺少相
关配套措施，各级征兵部门的责任
意识和高校大学生入伍的积极性没
有调动起来。”一番调研后，菏泽市
军地主要领导一拍即合：制定和完
善相关措施，用制度机制破解大学
生征集难题。

接下来，军分区组织人员在多方征
求意见后，联合地方相关部门制定了

《加强大学生征集工作责任落实7条措
施》。笔者看到，7条措施涵盖任务指
标、经费保障和奖惩等10多项内容，重
点对建设高校征兵阵地、征集任务指
标、专项经费补助等方面系统规范，将
高校征兵工作纳入市、县两级征兵工作
量化考评和市政府年度督查范围，将完
成任务情况作为单位和个人评先评优
的重要参考和依据，填补了菏泽市大学
生征兵政策规定的空白。

“去年我们就没有完成任务，今年
再完不成征集指标，要追责问责的，我
们一定要努力迎头赶上。”菏泽家政学
院领导深有感触地说道。

军分区司令员王宏告诉笔者：“前
不久，军分区根据 7条措施要求，联合
市委宣传部、教育局等相关单位，深入
展开征兵宣传教育进高校启动仪式和
政策咨询周等活动，逐级下发征兵工作
督查清单，使各级兵役机关干有标准、
学有样板。”

山东省菏泽军分区

7条措施提高大学生征集比例

七一前夕，吉林省军区警卫中队的官兵来到抗战老兵史保东家，听老人
讲述战争年代的革命故事，学习感悟艰苦奋斗、不怕牺牲的革命精神。

陈玄机摄

征 兵 工 作 进 行 时征 兵 工 作 进 行 时

讲述人：张青叶
黑龙江省绥芬河市人，1964年出

生，1984年入伍，1988年退役，现任哈尔
滨铁路局牡丹江机务段绥芬河运用车间
司机，长期义务为边防官兵购票、接送来
队家属。

整理人：李军波 本报记者 赵 雷

今年是我为某边防旅官兵义务服务
的第 31个年头了，作为一名退役老兵，
这份工作还没干够，可我已经无用武之
地了。

前几天，听说士官王琼家属要来队，
我特意把车洗刷了一番，却没等到小王
的电话，后来才知道，原来营里专程安排

车辆接站，我的“专车”又一次被“晾”在
一边。

以前可不是这样。我退役后到铁路
工作。当时绥芬河出省的列车一天只有
两趟，车次少不说，连队驻地偏远，战友
们到车站买票也不容易。战友们听说我
在铁路工作后，就联系到我帮忙买票。
经历过边防生活的我对此感同身受，便
毫不犹豫地答应了。后来，我找到老指
导员王春凯，委托他把我单位的电话向
连队官兵“广而告之”，并承诺需要订票
可以随时联系，从此我便成了火车站的
常客。

那些年，边防官兵和来队家属买
火车票基本上都会找我。“有事找张

哥 ”，官 兵 这 句 口 头 禅 ，让 我 分 外 自
豪。其实，我买票和别人没啥区别，也
是去窗口排队，最多的时候，我一天手
里攥着 30多张车票，在车站等着战士
认领。但近几年我明显感到，找我买票
的人越来越少了。一次去车站送妻子，
刚好碰到四级军士长许望申，他告诉
我，“现在部队允许使用智能手机，而且
车次多了，网络购票也方便了，再也不
用麻烦张哥了。”听了这话，我是既高兴
又有些失落。

变化的远不只是代官兵买车票次
数的减少，找我用车的官兵也越来越
少。1997年，原八连士官李洪祝妻子第
一次到边防探亲，大雪封山，结果小李
的妻子在山下住了一周，无奈回了家。
这件事深深触动了我，1998年，我一咬
牙购买了一辆二手的吉普车，成为连队
的“编外驾驶员”。我粗略地数了数，20
年来，我接送来队家属每年都有几十
次，我的车在边防线上跑了足足有 8万
多公里。

这两年我发现来队探亲的家属增
多了，找我用车的官兵却少了。我笑着
问张连长是不是看我年龄大“嫌弃”
了？他告诉我，党的十八大以来，部队
陆续出台了暖心政策，现在家属临时来
队探亲，单位可以安排车辆接送站，也
就不用麻烦我了。

原来是这样。而我也突然意识到，
路也不是以前的路了。多年前，路况条
件很差，一线驻勤组的给养供应送不上
去时，我的越野车就会闻讯而动，为驻勤
官兵补充给养。这两年宽敞的柏油路铺
到边境一线，我知道，这条“战线”也渐渐
不需要我的“专车”了。

我当年守卫的那座边境营盘，如今已
满是现代化气息，这座边境小城曾经人烟
稀少，如今已成为繁忙的对外口岸。随着
各项暖心工程实施，一系列老大难问题逐
一得到解决，边防官兵的幸福指数逐年攀
升。说实话，虽说我“下岗”了，心里有些
失落，但更多的是欣慰，因为这正是我期
盼的！

退役老兵张青叶为边防官兵义务服务了30年，而今年边防官兵探亲归队不
再用他专车接送，也不再用他帮买票了—

热心的张哥“下岗”了

本报讯 谭长俊、王建勋报道：6月
底，辽宁省辽阳市委市政府、军分区联
合下发星级达标考评活动情况通报，团
山街道武装部获总分第一名，被评为该
市“星级”基层武装部。弓长岭区人武
部部长刘俊斌说：“通过开展星级达标
考评活动，极大调动了基层武装部争先
创优的积极性和热情。”

走进该市文圣区东京陵街道武装
部，给笔者留下深刻印象：战备库室
内 物 资 齐 全 ，所 有 物 品 全 部 上 架 存
放，摆放整齐；专武干部有独立的办
公场所，办公设备一应俱全；“青年民
兵之家”内各类书籍、报刊、文娱设施
配套。

以往，这个市基层武装部建设标准
不统一，建设质量参差不齐。为此，他
们在全市乡镇街道武装部开展星级达
标考评活动，研究制定《基层武装部星
级达标考评办法》，形成了“百分制”的
考评标准。同时，在深入调研摸清基层
实情的基础上统筹协调加以推进，派出
专人赴各人武部组织专武干部培训，培
养抓建“明白人”；为基层武装部配齐了
作训服、单兵生活携行具等 18类战备
生活物资。

前不久，该军分区组成综合考评
组，从组织建设、基础设施、制度落
实等对全市基层武装部进行拉网式
考 评 。 他 们 采 取 自 下 而 上 的 形 式 ，

先 由 各 乡 镇 街 道 自 查 自 评 ，再 由 各
人武部普查，进行初步认定，军分区
集中组织“过筛子”，逐个考核，现场
公布成绩。

依据考评成绩，对照标准，该军分
区召开党委会研究认定先进基层武装
部，并颁发匾牌和证书，对未通过考评
的单位进行通报批评，列出问题清单限
期整改，组织“回头看”。

据了解，辽阳市委市政府、军分
区还研究制定了《进一步加强与改进
乡镇街道人民武装工作的意见》，从
机构设置、人员编配、运行机制等进
行全面规范，构建长效机制，激活内
生动力。

辽宁省辽阳军分区开展星级达标考评活动

助力基层武装部建设提质增效


